

## La Unidad de América Latinay el Caribe Garantía de Paz y Soberanía

Dip Carlos Martínez Secretario de Organización Nacional del PPT de Venezuela

México, 27 de septiembre de 2025

El Seminario Internacional "Partidos Políticos y una Nueva Sociedad" que consecuentemente organiza el Partido del Trabajo-PT, de México, desde casi tres décadas, tiene una denominación quesugiere la relación dialéctica y defilosofía de la praxis, comométodo de análisis y de acción política de las distintas organizaciones políticas, sociales, culturales e intelectuales.

La consecuencia del Partido del Trabajo en la preservación de este espacio, crea las condicionespara el intercambio regular, de especial significación, entre las y los dirigentes de las distintas organizaciones de la izquierda internacional para enfrentar los estertores mortales del imperialismo decadente.

En esencia, el nombre del Seminario, insistimos, suponedinámicas complejas que impulsan las organizaciones políticasque participan en estos encuentros anualesen la búsqueda consciente de reverberarprocesos de transformacióncualitativos del nuevo Estado y la nueva sociedad. Dinámicas que, por ende, pueden generan impacto a lo interno del partido político, como del espacio social respectivo, más aún, de ser partido de Gobierno, la valoración críticasobre la incidenciaque pueda generar en las relaciones diplomáticas entre pares e incluso el tropiezo geopolítico que limita, o retrasa, grave e irresponsablemente el nuevo orden internacional, desde loregional e internacional, afectando las oportunidad historia de la humanidad, de trascender.

Consideramosque urge, por las amenazas ciertas contra la paz de la región, que el Seminario XXIX del PT pueda concebir un audaz plan de acción, que identifique, amplíe y diversifiquenuevas voluntades conel objetivo de crearuneficientemecanismo, un método, un planque contribuya, a la defensa de la paz y de la soberanía de América Latina y el Caribe, como espacio geopolítico esencial para el alumbramiento del modelo pluricentrico y multipolar apegado al Derecho Internacional Público. Un nuevo orden internacional de profundo respeto, verdadero, a la soberanía, autodeterminación, igualdad de los Estados y del derecho de los Estados del Sur a administrar sus recursos naturales. Es decir, contribuir a dar espacio, sin medias tintas, al crecimiento del Sur Global.

Desde esa perspectiva mucho entusiasmo despertó, por la madurez política de los actores allí representados, que los Estados con diferencias bilaterales, depusieron las mismas para hacer posible la decisión planteada por la República Popular China de reimpulsar, con determinación geopolítica, la antigua Organización de Cooperación de Shangai.

Al contrario, una evaluación actual, honesta, sobre la débil, endeble, situación geopolítica de América Latina y el Caribe nos debe llevar a examinar, a preguntar, la incorrecta decisión de Itamaraty de oponerse al ingreso de Venezuela en los Brics. No solo porque Venezuela fortalecería el potencial del bloque por las ingentes reservas petroleras, sino porque como región compartimos una impronta histórica, legado del Padre de la Patria, Simón Bolívar; "la construcción histórica del equilibrio del universo".

Se impuso una estrategia prefabricada, denunciada por nuestra organización ante el Consejo Nacional Electoral, institución que no valoro las advertencias que hicimos sobre el plan preconcebido por la derecha extrema para desconocer los resultados electorales presidenciales de julio de 2024. Ante la violencia y ataques al CNE, sabiamente, se acudió al Tribunal Supremo de Justicia solicitando una averiguación lo que obligó a las organizaciones a llevar las actas electorales, solicitadas. No acudió al

llamado del TSJ a llevar sus actas, la misma coalición fascista que tiene veinte años organizando golpes de Estado, magnicidios; clamando por bloqueos, sanciones y la invasión de la soberanía de Venezuela por fuerzas militares estadounidenses. A cambio, les entregaría todas las riquezas de Venezuela. Bolsonaro semeja un niño, ante el fascismo de la derecha venezolana.

Resulta inconcebibles, desde esa perspectiva, que Lula y Petro hayan caído es la burda mentira montada por este sector apolítico, socios estratégicos de los enemigos de ambos, en Brasil y Colombia.

Es de advertir el contundente respaldo del pueblo venezolano al Presidente Nicolás Maduro Moros ante las amenazas de agresión por parte del estrafalario y peligroso desgobierno de Donald Trump.

Las organizaciones de izquierda internacional habitué de este Seminario han podido acompañar, en el tiempo, el proceso político revolucionario venezolano en sus distintas etapas las cuales pueden organizarse con distintas categorías y siempre tendrá el mismo resultado.

El propósito de Estados Unidos, siempre ha sidodemoler todo proceso que surja en América Latina que confronte el Monroismo, ideario del Destino Manifiesto, el supremacismo del imperio estadounidense.

Para alcanzar tal objetivo, uno de los principales instrumentos es el ablandamiento de la opinión pública, o la modelación de la opinión pública que tiene en Henry Kissinger, el autor principalísimo de dicha línea de accion. Estrategia concebida desde la geopolítica de la Realpolitikque al parecer le valió a Henry Kissinger el Nobel de la Paz, a pesar que fue acusado de graves crímenes en el mundo en Vietnam; Camboya; Bangladés; Chile; Chipre; Timor Oriental; Palestina; Argentina; Africa Meridional.

Ya desde julio del año 2001 Kissinger criticaba a Chávez por haber "instaurado una autocracia populista militar" y se preguntaba: "Es Chávez una reliquia de una era superada o es el augurio de un nuevo estilo en la política latinoamericana".

Para Kissinger la dominación y neutralización de tales gobiernos insurrectos pasan por tres etapas:

- 1. Etapa de la desestabilización
- 2. Etapa de la coerción
- 3. Etapa de la invasión.

Como se podrá observar las políticas que definen cada etapa han sido cuidadosamente efectuadas contra Venezuela.

- Etapa de la desestabilización: implementación de planes para la desestabilización, en el orden interno y externo, de 1999 al año 2013, del proceso revolucionario en los años de Gobierno del Presidente Chávez.
- 2. Etapa de la Coerción: la aplicación de medidas coercitivas unilaterales para frenar y neutralizar el esfuerzo del Presidente Nicolás Maduropara mantener vivo el legado de Chávez para lo cual decretaron a Venezuela como una "Amenaza Inusual y Extraordinaria a la Política Exterior y la Seguridad Nacional de Estados Unidos, 2014-2024.
- 3. Etapa de la Invasión: En la cual nos encontramos para lo cual han tratado de configurar a Venezuela como un país de tráfico de sicotrópicos, amenazante, lo que que pone en peligro "la salud de la población estadounidense". Una burda mentira administración de Donald Trump no se molesta en presentar pruebas negando toda importancia a los informes de la Oficina de las Naciones Unidas sobre la Droga y el Delito, a los informes de la Unión informes de DEA Europea y tampoco los la (DrugEnforcementAdministration).No importa que tenga o no sustento. Donald Trump y sus adláteres de la Casa Blanca tienen urgencias, saben que deben sostener la administración de Trump, y

requieren antes de ladebacle apoderarse de Venezuela y de sus enormes riquezas petroleras.

Nuestra organización política, está convencida que se pretende una burda trama de agresión contra Venezuela para distraer al pueblo estadounidensede la pérdida de sus derechos y costumbres y sobre todo de la vergüenza de tener un "liderazgo político" vinculado al abuso infantil. Un desnaturalizado "liderazgo político e institucional" que se solaza y apoya el exterminio, en vivo y en directo, contra el pueblo palestino en Gaza, cuyas principales víctimas son los más vulnerables: los niños y niñas palestinos.

Convocamos a las organizaciones políticas hermanas de América Latina, y de otras regiones del planeta, a permanecer alertas ante el desarrollo en tiempo real de la geopolítica mundial. Las reservas petroleras más importantes del mundo están en Venezuela.Un error de percepción en la región, a pesar de las diferencias ideológicas, sería muy grave para la paz de América Latina.

## Propuestas:

Que las organizaciones convoquen a los especialistas en sus respectivos países a pronunciarse sobre la confiabilidad de los informes de los organismos especializados que dan fe de la colaboración y cooperación activa y responsable de Venezuela en la lucha contra el narcotráfico.

Reproducir el discurso del Presidente Gustavo Petro de Colombia quien lanza una ardorosa defensa de Venezuela en su lucha contra el narcotráfico, al colocar el acento real en donde están los verdaderos responsables del narcotráfico y del millonario lavado de dólares:los grandes bancos europeos y estadounidenses.

Replicar también el llamado del Presidente Gustavo Petro cuando les exige al ejército de Estados Unidos a desconocer las órdenes de Trump de atacar a Venezuela.

Promover, urgente, una reunión de la CELAC con los Brics, enAmerica Latina, para mostrar la fortaleza y la unidad del nuevo orden internacional, entre dos grandes actores.

Promover en sus respectivos países debates sobre la amenaza de Estados Unidos contra la paz de América Latina y el Caribe.

SECRETARIADO NACIONAL DE PATRIA PARA TODOS